

Guatemala

Report



Land, Leute und Fische

Teil I: Von der Hauptstadt
bis zum Petensee

Von Peter Buchhauser

Febbruar 2002, wieder einmal war es soweit. Nach drei Jahren Wartezeit stand eine weitere Reise nach Zentralamerika an. Ur-springlich für 2001 geplant, mussten wir wegen meines Nach-wuchses den Trip um ein Jahr aufschieben. Wir, das waren Frank Angermann aus Nordhorn, Jochen Gräd aus Neugablonz, Achim Ulmer aus Wannweil, der einzige Taugler unter uns, und ich.

Angermann aus Nordhorn, Jochen Gräd aus Neugablonz, Achim Ulmer aus Wannweil, der einzige Taugler unter uns, und ich. Ausgerüstet mit einem eigens für uns angefertigten Zugnetz mit der Maschenweite 10 mm, diversen Handkässchen, unzähligen Autbewahrungsboxen und vier Membranpumpen waren wir be-sonders gerüstet für den intensiven Fischfang.



Report

Eine Handvoll Cichideen und Salmler, mit dem Zugnetz kein Problem.

Umgeben von Vulkanen ist der Atitlán-See.

Nach immer wird im Petensee die Wasche von Hand gewaschen.

Wo Brücken fehlen, gilt es Fahren, hier in Sayaxché am Rio de la Pasión.

Die Kaskaden von „Semuc de Champey“ am Oberlauf des Rio Cahabón, Heimat von Theraps irregulare.

Wir samt Geländewagen und kom-
petenti Ausrustung in das Lager hinein
Bem Ballenratio wird der Subin durch
en kleinen Damm etwas aufgestaut,
mit oberhalb eine tiefe ruhige Zone
Baden und Waschen entsteht. Zu-
norchel auf Erkundungstour. Gerade
pflanzen wirke wie ein riesiges Aquar-
ium. Große Vieja synspila tauchten ge-
schllich in die Wasserpfannen nach un-
ser, sobald wir näher herankamen. Ins-
atz schnell nachwiesen. Es waren dies:
Cichliden mit schnell neuem Cichlidenerben
samt Körnern wir neu Cichlidenerben
Cichliden schnell nachwiesen. Es waren dies:
Vieja hetero, Vieja heter-
ocu intermedius, Theraps leniginoosu,
mphilophus nouissati und "Cichlaso-
sa", salvini. Mittels Handkätscher und un-
ter Zungenzetteln wirten wir die ersten
Kinder zu machen. Hinten Las Cruces
abber feinen Biotop. Glasklares Wasser,
drigen Ochsenpfad zu einem kleinen
unskas abgebogen ging es über einen hol-
zusfindig zu machen. Um einen der dortigen Quelltopfe
e, um einen der dortigen Quelltopfe
vir weiter Richtung mexikanischer Gren-
noch am frischen Nachmittag führen
Cichlasoma "salvini".



best relativ grobe Tiere lassen sich

Auch *Amphibolophaeus robertsoni* lässt sich
dilecken.

Schwarz gefärbt ist der Bauch von Vireo melanura.

unzähliges Fahrzeug. Es gab keine We-
demöglichkeit.

Der Oberlauf des Rio Chabon hat eine Länge von 300 m und entspringt im Karstterrassenland südlich von San Pedro Sula. Das Tal ist sehr eng und steil. Der Fluss fließt durch einen kleinen Wasserfall und mündet in den Rio Chabon, der wiederum in den Rio Chiquito mündet.

mit Cichliden und Wasserpflanzen. Ganz
nache Kameni wir an die brütpflege und
Theraps irreguläre heran, es wäre kein
Lei Problem gewesen, ein paar Jungfis-
zi mitzunehmen. Da wir aber noch Zehn
ge unterwegs waren und T. irregu-
nicht gerade ein einfacher zu pflegen
Cichlide ist, lieber wir es sein.

Der nictch weit entfernte Rio Samas
wurde uns ebenfalls empfohlen. Ein
hier Wasserstand und die starke S

Audiodateien: [www.sprachheide.de](#)
noch bis Sayaxche am Rio de la Pa
fahren. Das bedeutete mindes tens s
bis acht Stunden reine Fahrtzeit von
quin aus. Nachdem Frank Angermann
jetzt auch enorme Verdaunungs-Probleme
bekommen hatte, fuhren wir weiter
tung Tiefenland. Gut zwei Stunden vor Sayaxche
stiefe das erste Malheure. Ein K

10 Jahre Aquaristik aktuell 5/2003



A person wearing a life vest is ziplining across a body of water. The zipline is suspended above the water, which reflects the surrounding environment. In the background, there are trees and a building. The person is moving from left to right across the frame.

Von Frankfurt aus flogen wir zuerst in die Megalopoliis von Mexiko-Stadt, woche uns bereits wieder viel größer vor- kam als noch vor einigen Jahren. Spektakulär war der Anflug auf den Inzwischen mitten in der Stadt gelegenen Flughafen Benito Juárez. Kurz danach ging es weiter nach Guatemala-Stadt. Nach der Ankunft spätabends in der fast 2.000 m hoch gelegenen Hauptstadt ließen uns der fehlende Schaf und die Kühlen 13 °C doch kraftig frösteln.

Am anderen Morgen mussten wir zu- nächst zur Autovermietung, wo der re- servierte Hyundai Galloper (koranischer Pajero Modell) einer eingehenden Prü- lizenzbau auf Basis des alten Mitsubishi L200 Modells) stand. Erst jetzt wurde ich in aller Eile mit dem kleinen weißen Auto auf die Straße geschickt, um die ersten Kilometer zu fahren. Ich fuhr durch die leeren Straßen der Stadt und überquerte die breite Avenida Chapultepec, die sich vom Zentrum bis zum Parque Nacional Hacienda Nápoles erstreckt. Die Straße war leer, nur die Bäume und das Gras am Rande waren etwas grün. Ich fuhr weiter und schaute mich um. Es gab keine Menschen, keine Autos, nichts. Nur die Natur. Ich fühlte mich wie in einem anderen Land, in einer anderen Welt. Ich fühlte mich frei.

